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代表質問・関連質問 通告一覧表 
 

（平成２９年第２回定例会） 

順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

１ 

志 誠 会 

（１３０分） 

〔代表質問〕 

安 岡 克 昌 

１．選挙戦 

 (1) 今回の選挙戦どう思っているのか 

 (2) 自民党下関支部の推薦決定での政策協定。予算で

自民党市議団との協議の上、大きな配慮をすること

とあるが、協議したのか 

２．公約の中央との強いパイプで金をひっぱる 

 (1) 地方創生事業は現在もやっている。どういった金

をひっぱるのか 

３．庁舎問題 

 (1) 議会でも決まったこと。行政がこんなことをして

もよいのか 

 (2) 契約違反した違約金は契約時の重要事項にもある

が、どう考えているのか 

 (3) 解体費用、新築費用、仮庁舎、違約金、出先部署

の家賃・耐震費用、子ども施設、ターミナルや造園

費用の詳細は 

４．企業誘致 

 (1) 人工島の企業誘致策は 

 (2) 人工島以外の企業誘致の取り組みは 

５．財政健全化 ゼロベースの事業見直し 

 (1) 具体的にどうするのか 

 (2) 選挙戦ではまちづくり協議会予算も半減と言って

いたが、どうするのか。また、今後どう取り組んで

いくのか 

６．風力発電事業 

 (1) どう思っているのか。反対なら反対と議会でもハ

ッキリ言ってください 

７．コンパクトなまちづくり 都市機能及び住宅を誘導 

 (1) 都市の集約化。調整区域の強化みたいなものだ

が、そういった区域の強化ができるのか 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

１ 

志 誠 会 

（１３０分） 

〔代表質問〕 

安 岡 克 昌 

８．あるかぽーと 

 (1) 海響館のリニューアルは以前から話はあったが、

どういった思い、構想があるのか 

 (2) ホテル事業も以前から話はあっていたが、現在の

状況はどうか 

 (3) 公約の国際会議場・オープンカフェ・オペラハウ

スは検討するのか 

９．海響館人事 

 (1) なぜ、何度も前田後援会会長の濱本笙子氏を推す

のか。問題では 

10．公約のリーダーが変わればまちが変わる 

 (1) 何がどう変わるのか 

〔関連質問〕 

関 谷   博 

１．市庁舎の建てかえ問題 

 (1) 建てかえた場合の解体経費、新築経費などの様々

な経費について 

 (2) 受注者との契約について 

２．あるかぽーと開発の問題 

 (1) 海響館の大規模なリニューアル 

 (2) オープンカフェ、国際会議場、オペラハウスなど

への民間事業者参入について 

 (3) あるかぽーと・岬之町の船溜まりの埋め立て 

３．公共交通の再編（バス事業について） 

 (1) ＩＣカードの普及やバスロケーションシステム 

 (2) 「バス網の全面再編」「高齢者に配慮したシステ

ム」「１００円バス」 

４．下関港へのクルーズ船寄港について 

 (1) インバウンドの現状 

 (2) 行政、地元観光地、地元商店街の受け入れ体制 

５．市立大学の総合大学への移行 

 (1) 市立大学の総合大学への移行 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

２ 

みらい下関 

（１２０分） 

〔代表質問〕 

林    透 

１．「活力起動下関」 

 (1) 農林水産業について 

  ① 農業政策の今後の展開 

  ② 有害鳥獣対策について 

  ③ 水産業振興について 

 (2) 商業振興、産業振興について 

  ① 商業振興の手法 

  ② 産業振興について（首都圏での販路拡充と商品

開発） 

  ③ 貿易、港湾の振興について 

２．「賑わい起動下関」 

 (1) 中心市街地、あるかぽーとについて 

  ① 中心市街地活性化について 

  ② あるかぽーと、岬之町地区開発について 

 (2) 観光振興について 

  ① 観光元年となり得る状況下の戦略は 

  ② 競争と連携について 

  ③ 外国人観光客への対応（誘致と受け入れ体制）

  ④ 観光施設整備について 

 (3) 体育施設整備について 

  ① 体育施設整備の方針と今後のスケジュール 

３．「優しさ未来下関」 

 (1) 子育て支援対策 

  ① 子育て環境の充実について 

 (2) 地域医療について 

  ① 地域医療体制の今後はどう捉えているか 

 (3) 小中学校適正規模・適正配置について 

  ① 適正規模・適正配置の基本的方針は 

 (4) 地域福祉について 

  ① 第３期地域福祉計画の策定について 

 (5) 予防対策について 

  ① 予防対策について 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

２ 

みらい下関 

（１２０分） 

〔代表質問〕 

林    透 

４．「安心未来下関」 

 (1) 公共交通について 

  ① 公共交通について 

 (2) 住民自治によるまちづくりについて 

  ① 住民自治によるまちづくりについて 

５．その他 

 (1) 本庁舎整備について 

  ① 本庁舎整備について 

〔関連質問〕 

松 田 英 二 

１．豊浦四町の活性化について 

 (1) 総合支所の機能強化について 

 (2) 林業の再生と有害鳥獣対策について 

 (3) 地域おこし協力隊について 

 (4) 公共交通基盤の構築について 

 (5) 情報通信の格差是正について 

 (6) 子育て環境の充実について 

３ 

公明党市議団 

（１００分） 

〔代表質問〕 

藤 村 博 美 

１．本庁舎の整備について 

 (1) 違約金が出ると思われながらも解体して新庁舎を

整備する意図は 

 (2) 出先機関について 

 (3) 子育て支援施設との併用について 

２．まちづくり協議会について 

 (1) まちづくり協議会の役割について 

 (2) 今後の取り組みについて 

３．あるかぽーとと中心市街地の一体となったウオータ

ーフロント整備について 

(1) 今後どのような構想を考えているのか 

４．図書館業務について 

 (1) 図書館の使命と役割について 

 (2) ２８年度の状況と今年度より廃止された事業につ

いて 

 (3) 今後の取り組みについて 

 (4) 職員体制について 

５．美術品などの購入について 

 (1) どこで誰がどのようにして決定するのか 

 (2) 金額の査定は 

 (3) 今後の予定は 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

３ 

公明党市議団 

（１００分） 

〔代表質問〕 

藤 村 博 美 

６．学校司書について 

 (1) 今年度３年目となるが今後どうなるのか 

 (2) 専門性のある学校司書の役割は 

 (3) 図書ボランティアの現状は 

７．児童クラブについて 

 (1) 今年度の待機児童の現状とどのように改善された

のか 

 (2) 川中西小学校の状況について 

 (3) 今後の取り組みについて 

８．若者サポートステーションについて 

 (1) 現状についてどのように認識しているのか 

 (2) 山口県の他市の状況について 

 (3) 今後の取り組みについて 

９．若者支援について 

 (1) 若者の声を市政に反映させる取り組みについて 

 (2) 若者によるプロジェクトチームの設置について 

10．切れ目のない子育て支援について 

 (1) 産後ケアの必要性について 

 (2) 今後の取り組みについて 

11．ペナルティ廃止による子育て支援の拡充について 

 (1) ペナルティ廃止による子育て支援の拡充への取り

組み 

12．若い女性を対象とした健康診査について 

 (1) 託児所付きの健康診査の実施について 

13．住宅セーフティネット制度の活用について 

 (1) 下関市において居住支援を必要とする市民の把握

について 

 (2) 空き家を活用したセーフティネットの取り組みに

ついて 

14．女性の活躍推進について 

 (1) 行動計画を策定している企業の状況と進捗状況 

 (2) 今後の課題について 

15．ひきこもり対策について 

 (1) 現在の状況をどのように捉えているのか 

 (2) 就労準備支援事業の取り組みについて 

 (3) 今後の対応について 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

３ 

公明党市議団 

（１００分） 

〔代表質問〕 

藤 村 博 美 

16．医療費削減の取り組みについて 

 (1) 差額通知の効果について 

 (2) 高齢者の多剤投与についての見解は 

 (3) 医療機関への情報提供や医師、薬剤師との連携強

化について 

17．地域包括ケアシステムの構築について 

 (1) 現在の進捗状況と課題について 

 (2) 今後の取り組みについて 

４ 

創世下関 

（８０分） 

〔代表質問〕 

吉 田 真 次 

１．農業政策について 

 (1) 農業競争力強化基盤整備事業 

 (2) 新たなジビエセンターの設置 

 (3) 移住就農者への具体的支援 

２．水産業について 

 (1) 漁場の再生 

 (2) 新漁港ビルの整備事業 

 (3) 担い手確保の実績と今後の課題 

３．雇用対策について 

 (1) 若者の地元就職への支援 

 (2) 市長のトップセールスの取り組み 

４．ウオーターフロント開発について 

 (1) 次期港湾計画改定 

 (2) 本市の財産であるウオーターフロントのあるべき

姿 

５．総合体育館について 

 (1) 検討委員会等の設置や今後のスケジュールは 

 (2) 本市に必要かつ相応しい総合体育館とは 

６．滝部温泉について 

 (1) 現状及び行政としての今後の対応策 

７．教育について 

 (1) 小中一貫校の推進 

 (2) いじめ問題に対する取り組み 

 (3) 学力向上の取り組み 

 (4) 市立大学の総合大学化 

８．子育て支援について 

 (1) ハード・ソフト両面からの具体的支援策 

９．土井ヶ浜遺跡・人類学ミュージアムについて 

 (1) 基本構想報告書の策定及び今後のスケジュール 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

４ 

創世下関 

（８０分） 

〔代表質問〕 

吉 田 真 次 

10．交通対策について 

 (1) 交通不便地域における具体的な政策 

 (2) 将来的な公共交通のあるべき姿 

11．まちなか居住の推進について 

 (1) 賑わいを創出するための政策 

12．住民自治によるまちづくり 

 (1) まちづくり協議会の位置づけと今後の方針 

13．人口定住促進について 

 (1) 移住希望者や移住者への具体的支援 

 (2) 地域おこし協力隊の導入 

14．光ブロードバンド整備について 

 (1) 豊北地区の現状の認識 

 (2) 公設民営での整備を検討すべき 

15．本庁舎整備について 

 (1) 本庁舎本館解体の目処 

 (2) 工事中の市役所業務 

 (3) 新庁舎に予定している子育て支援施設の具体的内

容 

５ 

市民連合 

（８０分） 

〔代表質問〕 

酒 本 哲 也 

１．活力起動 下関 

 (1) 農業振興 

 (2) 商工業振興 

 (3) 雇用対策 

２．賑わい起動 下関 

 (1) 中心市街地の活性化 

 (2) 観光振興 

 (3) 人口定住促進 

３．優しさ未来 下関 

 (1) 子育て支援 

 (2) 高齢者福祉 

 (3) 地域医療体制の確保 

４．安心未来 下関 

 (1) 中心部の空き家対策 

 (2) 住民自治によるまちづくり 

 (3) 地域おこし協力隊 

 (4) 本庁舎本館整備 
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順序 

会  派 

（持ち時間） 

氏  名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

６ 

日本共産党 

下関市議団 

（８０分） 

〔代表質問〕 

近 藤 栄次郎 

１．人口減少・少子高齢化対策 

 (1) 少子化の原因と背景をどう考えるか 

 (2) 市民生活の現状をどう認識しているか 

 (3) 子どもの貧困問題をどのように捉えているか 

 (4) 都市間競争激化での人口定住対策をどのように進

めるのか 

 (5) 高齢者の貧困問題をどう捉えているか 

２．地域経済の活性化対策 

 (1) 農林水産の衰退の原因と背景をどう考えるか。下

関漁港の整備とも関連して 

 (2) 農林水産業及び中小企業こそ下関市の地域産業の

柱だと認識しているか 

３．交通対策 

 (1) 持続可能な交通ネットワークとは、どのようなも

のか。タクシーを含む公共交通機関の総合政策は 

 (2) 旧郡部や旧市の郊外部など交通困難地域をどう解

消するのか。「ワンコイン化」はいつから 

 (3) バスロケーションシステムの市民にとっての問題

点 

４．都市計画 

 (1) コンパクトシティと立地適正化計画 

 (2) 下関北九州道路計画について 

 (3) ハイクオリティなウオーターフロント開発計画と

は 

 (4) ミニ庁舎問題について 

 


